



LA ABEJA MONTAÑESA

Periódico de intereses morales y materiales, satírico, literario, agrícola y mercantil.

Se publica los Domingos y Miércoles.—Se suscribe en la Imprenta y Litografía de Martínez Hernáez, Rivera 14.—7. precio es 15 rs. por trimestre llevado á domicilio, y 18 adelantados fuera de la ciudad.—Los números sueltos se venden á real.

Santander 24 de Marzo de 1858.

Antes de ahora hemos tomado la pluma para llamar la atención de nuestras autoridades locales acerca de un asunto digno de que se mire con mas interés del que hasta hoy se le ha consagrado; por que á la sombra de su abandono se fomentan repugnantes vicios, entre los que figuran en primer término la embriaguez y la vagancia.

El pauperismo, esa horrible gangrena de nuestras sociedades, tal como se hallan constituidas, toma cada vez mayores proporciones en nuestro pueblo, resultando de aquí el que infinitos seres ágiles y robustos rehuyan el trabajo y vivan en absoluta holgazaneria, primer tramo de la escala del crimen, al mismo tiempo que perjudican muy directamente á los pobres menesterosos, verdaderos acreedores á la caridad pública.

Triste, muy triste es el espectáculo que á los ojos del hombre de humanitarios sentimientos ofrecen esos numerosos grupos de mendigos que un dia y otro recorren las calles y plazas de nuestra población, haciendo sufrir á las almas caritativas con el cuadro de sus miserias y con el plañidero acento de sus continuas plegarias. Pero todavía es mas triste, si cabe, la con-

sideracion de que muchos de esos harapientos pordioseros que asedian al vecindario desde las primeras horas de la mañana, empleen las de la noche en consumir en alguna taberna el fruto de las limosnas arrancadas á una caridad mal entendida.

Una de las principales causas que hoy nos mueven á tratar de este asunto, ya que no fueran suficientes las desconsoladoras reflexiones á que de suyo se presta, es la multitud de niños de ambos sexos que vemos dedicarse á la mendicidad, sin que por parte del en otras cosas celoso municipio, se adopten medidas que tiendan á precaver el desarrollo de este mal gravísimo en todos conceptos. Decimos gravísimo, y no tememos que á nadie parezca exagerada esta calificación. ¿Qué porvenir será el de esos infelices acostumbrados desde la infancia á esa vida miserable, haragana é independiente; á esa corrompida atmósfera en la cual respiran el germen de todos los vicios? ¿Qué honrados y laboriosos ciudadanos, qué madres de familia virtuosas y dignas de ejemplo se formarán mañana de esos pequeños mendigos, que viven hoy abandonados á sus propios instintos, sin nociones del bien, sin que puedan mirar el mundo por otro prisma que el de la corrupcion, y sin que una mano piadosa les señale el camino

de los sociales deberes? Crecerán embriecidos sin un sentimiento religioso y moral; sin una idea elevada y noble; desconociendo siempre las sagrados principios que de fundamento sirven á la equidad y á la justicia: ignorando la mision que todo hombre debe cumplir entre sus semejantes, y tarde ó temprano concluirán, ellos, por aumentar el número de los que arrastran el grillete en esas escuelas inmorales llamadas presidios, donde los doctores del crimen les enseñarán lo que aún no sepan, con el objeto de que puedan volver al seno de la sociedad para servirla... de verdaderos azotes, mientras no concluyan á manos del verdugo, y ellas, irán á sumir las flores de una juventud, pronto marchita, en el fango de esas casas de impúdico y abominable comercio, para morir despues entre horribles dolores sobre la camilla de algun hospital, y ocupar una solitaria tumba jamas acariciada por un recuerdo, ni regada por una lágrima.

Bueno es que las corporaciones municipales atiendan preferentemente al ensanche y embellecimiento de los pueblos, iniciando obras de utilidad pública y reconocida, con la idea siempre laudable de proporcionar trabajo á los braceros, cuando por desgracia bastante frecuente en estos últimos años, se atraviesan tiempos calamitosos; pero deber suyo es tambien

FOLLETIN.

LUIS.

NOVELA ORIGINAL

de

Gavino Santalla y Barros.

CAPITULO SESTO.

El Convite de Campo.

Detras de los dos hermanos apareció otro caballero, ya de alguna edad, á juzgar por sus cabellos grises y algunas arrugas que sureaban su rostro, lleno de dulzura y candidez. Este, ya despojado de todas las ilusiones que á la juventud sourien cuando se trata de alegres festines, no venia con atavios tan rigurosos al objeto como los que le precedieron: su traje era casi impropio de la estacion que entonces cruzaba, bien que á la hora en que se habia conve-

nido hacer la salida para el campo no estaba por demas algun abrigo para preservarse del fresco de la mañana. Lo mas notable de su vestido era un gaban de pelo acastañado y una gran chalina de felpa que llevaba rodeada al cuello por encima del mismo gaban: unos guantes oscuros, y un sombrero de felpa negra. Interin los dos jóvenes se detuvieron en acariciar á sus dos caballos, el nuevo personaje tuvo tiempo para acercárseles dirigiéndose afectuosamente á la señorita.

—Bien, Emilia: parece que te veo con voluntades de montar á tu lijero Cordovés.

—Papá! dijo la interpelada volviendo la cabeza al que le hablaba, venias detras de nosotros?

—Asi parece, continuó el viejo. Vamos, estás dispuesta á correr? Y tú? prosiguió aludiendo al hermano de Emilia, serás como siempre capaz de disputar la delantera á todos los ginetes.

—Eh! no, papá, contestó el joven: ya sabes que soy poco amigo de singularizarme, mas cuando hay quien porfie, me gusta probar que mi hermoso Hantern vale mas que cualquier otro; y apesar de todo, hoy es el dia en que no estoy con muchas ganas de divertirme: aseguro que si tú no hubieses comprometido tu palabra, y Emilia se quedase en casa, no complaceria á Doña Clara: voy, no diré disgustado, porque no puedo estarlo donde tú te encuentres; donde os encontréis los dos, no puedo sino estar alegre, pero... qué sé yo? mejor quisiera que

los tres nos quedáramos. Ahora ya no puede ser: ya estamos comprometidos, y sobre todo por Emilia, que es tan aficionada á dar carreras...

—Bastante: eso es la verdad, repuso la señorita: lo peor es que hoy no tendremos que dar muchas: si fuera en una cazata, ya puede una hacer de manera que se admiren los brios de un corcel andaluz.

—Vaya, Ricardo, hijo mio, preciso es que adquieras buen humor á todo trance, interrumpió, el viejo, que era padre de los dos jóvenes, segun se puede comprender por su diálogo: ya ves que tu hermana quiere disfrutar.

—Bien: contestó Ricardo: ya dije que donde los dos os encontréis yo me hallo siempre bien.

—Ves aquella jaca torda que tiene una mantilla bordada de lentejuela? preguntó Emilia á su hermano señalándole una excelente yegua francesa que tenia próximamente una alzada de ocho cuartas.

—La veo, contestó Ricardo: magnífica me parece.

—Pues mira, apuesto á que mi bayo le ganaba en una correria: sin embargo, su estampa es gallarda cuanto cabe.

—No seas envidiosa, interpuso el padre: nadie está mejor que tú en esa parte.

—Ya lo sé papá, pero eso no impide que vea con gusto lo que poseen los demas. ¿De quién será?

—Recuerdo haberla visto alguna vez, dijo Ricardo, mas no diré quién es su dueño.

atender á que ese cáncer social se propague lo menos posible, haciendo por cuantos medios estén en su mano, y cuenta que tienen muchos, que los establecimientos de beneficencia lleguen á montarse del modo que lo están en todo país donde la civilización no es una mentira, y en donde la tercera y mas santa de las virtudes teológicas es una verdad interpretada como debe serlo.

En varias ocasiones se ha prohibido en Santander la postulación de puerta en puerta. En cada una de las veces que tan acertada medida se tomara, se desplegó en un principio muchísimo rigor por los encargados de hacerla cumplir; pero apenas transcurridas un par de semanas ninguno de los dependientes municipales volvió á acordarse de semejante cosa. ¿Tan gravísimas atenciones tiene la partida urbana que le es imposible llenar este cometido religiosamente? ¿Tan difícil es que una ciudad tan rica, de tanto porvenir, y con tantos elementos como la nuestra no pueda sostener con sus donativos, ya que no con el presupuesto del ramo, un benéfico asilo, un hospicio provincial digno de ella, donde pudieran hallar alimento y albergue los que faltos de recursos y de actitud para el trabajo mendigan el pan confundidos hoy entre tantísimos holgazanes y no pocos bribones?

Nosotros creemos que ambas cosas pueden hacerse, por que nada existe irrealizable cuando para fortalecer el propósito de conseguir un fin cualquiera, se tienen en perspectiva el cumplimiento de nuestros deberes, el bien de la humanidad y la gratitud de nuestros conciudadanos.

En consecuencia, suplicamos al Ayuntamiento, y podemos decir que lo hacemos á nombre de la inmensa mayoría de la población, medite algunos ratos acerca del indicado asunto; por que es de un interés vital por todos reconocido, y por que el pueblo donde á todas horas y en cada calle se mire bullir un hormiguero de pobres, da una muy triste idea de su humanidad y cultura.

F. de la Vega.

—Está á la disposición de ustedes, señores, repuso un nuevo interlocutor que se asomó por el costado derecho ó del grupo.

—Ah... Señor Baron!... dijo saludando al Señor Ulloa padre.

—Caballero!.. continuó Ricardo.

—Servidor de ustedes, dijo el Baron, sacando muy cortesmente su sombrero para hacer una reverencia á la hija del Señor de Ulloa. He tenido el gusto de sorprender á ustedes ocupándose de mi torda: es muy buena indudablemente; pero no merecen los caballos de estos dos señoritos.

—Ahí tiene usted: yo decia á mi hija una cosa parecida: su potro bayo es un animal perfecto, y no obstante, es tan caprichosilla que gusta mucho de lo que ve.

—No hice mas que decir que esa jaca era de buena estampa.

—Con que.. le ha gustado á V., señorita? interpeló el Baron Luciano.

—Puede gustarle á cualquiera: si las condiciones de noble y ligera, corresponden á su figura, es indudablemente una alhaja de mérito.

—Estoy persuadido que no le falta ninguna circunstancia para ser buena, replicó el Baron con un poco de orgullo bien representado.

—Entonces debo felicitar á usted.

—Yo me felicito tambien de que sea para usted un objeto de gusto: es para mi una verdadera sa-

La situación de la *Tutelar* continúa cada día mas satisfactoria. Sus registros se llenan todos los días con nuevas suscripciones, hijas del crédito y de la confianza que en todas partes inspira ya tan importantísima asociación. Las imposiciones admitidas en los 15 días del mes corriente ascienden á 411 por rs. vn. 3.749,270, y la suscripción total á rs. vn. 357.341,084 repartidos en 47.196 pólizas.

Ha sido nombrado delegado del gobierno cerca de la sociedad de seguros mútuos el *Monte Pio Universal*, el Sr. D. Mateo Fernandez Villago. Esta sociedad en 15 de Marzo último tenia 6.064 suscriptores y un capital inscrito de 35.336.165 rs. de los que corresponden á capital de supervivencia 22.028.815, á renta de supervivencia 12.851.655 y el resto ó rentas á voluntad, á capital por muerte, á rentas al contado y á rentas de sucesión. Los fondos ingresados en la sociedad desde el 3 de Enero de 1857 hasta el 15 de Mayo de 1858 importan 3.819.654 rs. de los cuales hay ya invertidos en deuda del Estado depositada en el Banco de España 3.449,591 rs. Por estas cifras se vé el portentoso desarrollo que va adquiriendo cada día el *Monte Pio Universal*, convencido el público de la utilidad inmensa que ofrece á sus asociados.

El ingreso de suscripciones en el registro de la *Tutelar* ha sido considerable en los últimos días. En lo que va de mes figuran los ingresos por 557 pólizas por 4.504,170 rs. La suma total de operaciones es ya de rs. vn. 358.095,984 repartidos en 47,342 pólizas.

LA GRAMÁTICA DEL AMOR.

Capítulo primero.

Del sustantivo ó nombre.

El sustantivo es el nombre del objeto amado.

tisfacción: con tal motivo se me presenta el caso de ofrecerla á usted, pero de ofrecerla suplicándola que la acepte.

—Cómo!.. interrumpió el padre de Emilia!.. perdone usted... eso no lo permito.

—Es mucha generosidad, caballero, añadió Ricardo; no debemos consentir.

—No deberán ustedes consentir que esta señorita me haga un desaire privándome del placer de que acepte una cosa que ha sido mia y que le agrada.

—Pero Sr. Baron, esa es una galantería estremada: permita V. que...

—Nada: no hay disculpa: si usted rehusa quedaré con un sentimiento.

—Conozca usted, caballero, interrumpió Ricardo, que es mucha abnegación desprenderse de una alhaja tan buena.

—Si fuese mala de ningún modo debería ofrecerla.

—Bien, mas siendo de tanta estimación debe usted conservarla.

—Crea usted que me hace esta señorita mayor obsequio con admitirla, que yo con regalársela. Caballero Ulloa, continuó dirigiéndose al padre de Ricardo, interponga usted su valimiento para que mi súplica no quede desairada.

—Oh!.. por Dios... replicó el Sr. de Ulloa.

—Yo no puedo tener ninguna cosa que guste á

La gramática del amor contiene principalmente *sustantivos propios*.

Y sin embargo, hay muchos nombres *propios* que no pueden ser mas *comunes*, como por ejemplo: Juana, Ramona y Petra, Juan, Pedro y Antonio.

En cambio hay otros menos oídos y que no son *comunes* mas que para él y para ella, tales son: Angélica, Helena y Edelina, Lucio, Gustavo y Alfredo.

El nombre entra por mucho en el amor.

Hay quien dispuesto á amar á una mujer hasta la locura, la oye llamar Jacoba y huye desfavorido. Si se hubiese llamado Laura, tal vez se hubiese arrodillado á sus pies.

¿Por qué no habia de elegir cada cual su nombre y su padrino?

Y á propósito de este *por qué* ¿caso la casualidad no juega un gran papel en todo esto del amor?

Por mi sé decir que no entro en una iglesia, en un teatro, en un bade, en una casa, en una calle, en una tienda, en una diligencia, ni en parte alguna, sin decirme á mi mismo: *cuida de no salir enamorado*.

Por esto es bueno tener ya ocupado el corazón. Y á este propósito contaré una anécdota.

Un artista preguntaba una noche á la hermosa señorita de G... si podria darle cabida en su corazón.

—Está todo ocupado, le respondió ella sonriéndose, ocupado como una diligencia.

—Ah! señorita, y no me permitirá V. esperar á que se desocupe algun *asiento*, sentado en la *delantera* de la amistad?

—Con una sola condicion, le replicó ella, y es que no exista entre nosotros *comunicacion*.

Hay nombres tambien que son una verdadera ironía en quien los lleva. Mi aguadora se llama Elisa, mi peluquero Neron, y mi labandera Isabel de Austria, y he conocido además una suegra que se llamaba Blanca.

Hay nombres predestinados en amor, lo mismo que maridos.

Los Oseares, por ejemplo, los Alfredos y los Gustavos son los hijos queridos de la victoria, mientras que los Isidoros, los Bartolos y los Anastasios son sus víctimas.

No citaré otros nombres por que no se crea que cito personas.

Los nombres en *á* son los mas generales, y propios de costureras y modistas.

Los en *é* son de sastres y zapateros.

Los en *í* son patrimonio de los *gorgoritos*.

Los en *ó* aprestan por todas partes.

Los en *or* pertenecen á la nobleza y la hermosura.

El oro atrae el oro, ha dicho un poeta.

Y vaya de cuento. Habia un viejo miserál le que daba cada Domingo una peseta á un sobrino suyo, ya barbudo, diciéndole: *toma y economiza, porque el dinero atrae dinero*.

El mozo, tomando este dicho al pié de la letra, trató un día de hacer la siguiente experiencia. Atravesó con una cuerda la peseta dominguera, é introduciéndola por una rendija en la caja de su tío, tiró de aquella, pero la cuerda saltó y la peseta se quedó dentro de la caja. Sorprendido con este re-

otro. Este es mi modo de pensar, y sobre todo, tratándose de esta señorita... una ocasion se me presenta que me dará la honra mas alta á que yo puedo aspirar. Creen ustedes que ese bizzarro animal no tendrá mayor mérito siendo manejado por una gineeta tan hermosa, que por mi, que no hago otra cosa que fatigarle, obligándole á saltar continuamente? Señorita, no me deje usted con el pesar de tener que mandar á mi criado que lo conduzca de nuevo á mi casa.

—Con ese modo de ofrecer compromete usted á cualquiera, Señor Baron, dijo algo ruborizada la hermosa Emilia; pero con todo debo resistirme: por otra parte, de admitir tal favor, quedaba tácitamente obligada á devolver á usted la fineza regalándole otro caballo: yo no tengo mas que este cariñoso bayo, y éste... francamente lo quiero mucho, por que es sumamente dócil. Dispénsame usted en gracia de la claridad con que me espreso.

—Si V. insiste en negarse me considero muy ofendido: esto es lo que conseguirán ustedes con no darme gusto. En cuanto á lo de pagarme el regalo con hacerme otro, seria lo mismo que desdenarse de admitir un favor mio.

—Tanto empeño hace V. en que mi hija acepte su oferta? interpuso el Sr. de Ulloa.

—Lo deseo vivamente, repuso Luciano.

—Emilia, continuó aquel, dá las gracias al Señor Baron; yo se las doy tambien.

sultado, el sobrino acudió quejoso á su tío, y le dijo: V. me ha dicho que el dinero atrae dinero, pues bien, eso no es verdad, por que yo he procurado sacar con la peseta que V. me dió, otras de su caja, y el resultado ha sido, que lejos de conseguirlo, he perdido la mia. — Pues la cosa es clara, le replicó tranquilamente el tío, como la tuya era sola una, y en la caja hay muchas, sucedió lo que no podía menos de suceder, que quedó con ellas.

Pero volvamos á nuestro asunto.
Los nombres que concluyen en consonante pueden ser los mas espresivos.

Hay mugeres que tienen nombres masculinos y vice-versa.

Lo mismo suele suceder con las inclinaciones. Las mugeres á quienes tal sucede debieran ser tambores de regimiento.

Y los hombres afeminados podrian servir de zagalas, ya que no de nodrizas.

Hay nombres comunes á ambos sexos, como Ventura, lo cual es muy embarazoso en determinadas ocasiones.

En ninguna circunstancia se debe abusar del nombre de la muger amada: tal es la consigna del amor.

El soldado que milita en las banderas del amor, debe ser callado como un Espartano. La discreción es la primera, si no la única, cualidad del amor.

Pecado que se calla, está medio perdonado.

Jamás se olvida el nombre de la que se ama. Es lo mas santo y mas sagrado del amor.

Hay mugeres que llevan nombres de flores, son hasta demasiado comunes, y sin embargo agradan. Solo los poetas han abusado con exceso de las Rosas y las Margaritas.

Es una desgracia encontrar dos amigas del mismo nombre, porque es muy fácil entrar en comparaciones, y no siempre vencen las ausentes.

En los pueblos y en las familias, suelen darse á las personas *sobrenombres* ó menos afectuosos, que á veces usurpan los verdaderos nombres.

El amor hace una necesidad de ellos.

¿Y no podrian ser estos nombres nuestros *sustantivos comunes*?

En la gramática del amor hay muchos *sustantivos compuestos*, que pertenecen á *ambos géneros*.

Tales eran en lo antiguo, Abelardo y Eloisa, Pablo y Virginia, Julieta y Romeo.

Tales son en el presente.

Pero, ¿qué íbamos á hacer?
Los nombres son un secreto.

Se continuará.

GACETILLA.

Un premio á quien lo entienda. Nos el gacetillero de la *Abeja* - á vos el muy amable contratista - del público alumbrado, que ninguno - habla en la poblacion por mas que mira, - desde el humilde asiento en que escribimos - la serie de ramplenas gacetillas - que han de llevar á fuerza de martillo - vuestro nombre á la cumbre apetecida - donde la diosa de la fama tiene, - para los héroes que de manos limpias - hicieron siempre alarde en este mundo, - coronas de... laurel y no de espinas, para que verlos puedan asombradas - cuantas generaciones sucesivas - habiten este valle miserable - de lágrimas amargas y de risa, - como la que le causa al vecindario - el débil resplandor de la agonia, - con que luchan los pobres moribundos - faroles, que alimenta la codicia - insaciable del alto y empinado - señor, en quien reside, por desdicha, - sobre esos pobres é infelices seres - el derecho de muerte y el de vida, - salud os enviamos, y decimos, - en el tono de súplica rendida, - que hagais por enmendaros para Pascua, - si es que en algo teneis de agradecidas - almas las bendiciones incesantes, - que á no dudarlo os echarán las hijas - de este pueblo sumido en las tinieblas, - y ansioso de una luz mucho mas limpia.

Queda muy vuestro servidor y amigo - Juan Claridades Escobar y Orfila.

SECCION MERCANTIL.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Londres 19.

Encalmados siguen hoy los negocios en cereales, vendiéndose los granos y harinas á los mismos pre-

cios del último lunes, sin que en estos artículos se note grande oferta.

Hace un tiempo magnífico.

Paris 20.

MOVIMIENTO DE HARINAS.

Existencias de ayer..	40548 qqs.	67 kil.
Arribos del dia..	8419 »	94 »
Total de mercad. en venta	48768 »	58 »
Venta del dia..	8547 »	08 »
Resto disponible...	40221 »	50 »
Precio medio del dia fr.	28-58.	

Harina. Las declaraciones oficiales en el dia 19 de Marzo comprenden: 4749 sacos de harina de 1.ª calidad, á entregar en los 30 dias, de 45 á 49 fr. precio medio 45, 44 fr. los 157 kil., y 3392 sacos para panaderías.

Los corredores han declarado hoy 1699 sacos de harina, de los cuales: 89 sacos disponibles de 1.ª calidad se vendieron de 45 á 47 fr., precio medio, 45, 55 fr. los 157 kil.

En segunda venta 1 saco á 47 fr.; para entregar 700 sacos de 45 á 48 fr.; para panaderías 1080 id.

La situacion de las harinas queda sin ningun cambio. Se colocan siemprealgunas pequeñas partidas disponible á los precios anteriormente cotizados.

Por harinas para entregar en Abril y Mayo habia compradores que ofrecian un fr. por saco menos del precio corriente.

Las noticias de firmeza de los mercados han hecho menos abundantes las ofertas en harinas cuatro marcas.

Por el corriente mes se pretende 47 50 fr., habiendo compradores á 47 fr. Para los meses de Abril y Mayo se mantiene firme el precio de 47, 50, y los tres meses de Junio alcanzan de 48, 50 á 49.

MERCADOS NACIONALES.

Valladolid 21.

Trigos. El lunes, martes y miércoles, demostraron muy pocos deseos de comprar los que se presentaron á la venta en este canal, á pesar de que lo general llegaron crecidas partidas y las mas de clase muy buena; por tanto los vendedores que quisieron realizar pronto, hubieron de contentarse con los precios de 36 á 37 1/2 rs. las 92 libras, segun que era peor ó mejor la clase de la partida que ofrecian. Llegó empero el jueves y los deseos de comprar se manifestaron sin reserva, lo mismo por los especuladores, que por los fabricantes de harinas, así para alimentar los artefactos de este Pais, como para remitir á los de la parte de Reinos y Santander, y tambien á los de las provincias Vascongadas, llegándose á fijar el precio corriente de 36 1/2 á 38 rs. fanega de 92 libras y aun se dijo que á 38 1/4 tambien, pero vista por los vendedores la competencia que se hacian los compradores, el viernes elevaron los precios y consiguieron sin gran trabajo vender de 38 á 39 1/2 ó 39 3/4.

A pesar de la escitacion antedicha en los compradores de trigo no sabemos se realizara operacion alguna por cantidad, si se exceptua una de 2000 fanegas que se vendieron por un labrador, puestas en la fábrica de la Flecha, á precio de 37 rs. las 92 libras, cuya transacion se realizó en principios de semana.

Harinas. Ninguna alteracion han sufrido los precios en las que se detallan aqui para el consumo local pues siguen los de 14 1/2 rs. arroba de 1.ª, y 12 1/2 las de 2.ª con poca venta.

Las remesas de este polvo á Madrid continúan sin interrupcion, como que es el único mercado donde ofrecen algun consumo, aunque á los escatimados precios que arriba citamos. Los portes se pagan á 4 rs. arroba y á 9 rs. la fanega de trigo á Bilbao y Victoria.

Barcelona 19.

Harinas. Pocas ventas por ser reducidas las existencias en primeras manos y estar el consumo bastante bien provisto. Sin embargo, los barriles de Norte-América se han vendido, á medida que ha adelantado la semana, 6 1/2, 6 3/4 y 7 duros uno, y los sacos de igual punto de 64 á 66 rs. por quintal. Las de Marsella «Minot» inferior, á 58 rs.; las con marca «Co. S.» de igual clase de 54 á 56 rs.; y las superiores se han pasado de 58 á 60 rs. Tam-

bien se ha colocado el detall una partida de Santander con marca «Confianza» á 78 rs., otra con marca «Campesino» á 72 rs. entregándose además algunas carretadas con otras marcas sin fijar precio por ellas.

Trigos. Escasos, habiéndose vendido los de Irka, de 58 á 60 rs. la cuartera; los de Romelia, de 51 á 52; blancos de Norte-América, á 63, 64 y 66 rs.; y rubios de 58 á 62 rs. la cuartera. La marcha sucesiva de los precios de los trigos, lo mismo que de las harinas, dependerá esclusivamente, en nuestro concepto, de los arribos que tengamos. En la actualidad son pocos, por no decir nulos, con cuya circunstancia se sostienen y hasta se presentan con señaladas apariencias de subida.

FERRO-CARRIL DE ISABEL 2.ª

51 kilómetros en explotación.

SECCION 1.ª

Productos del dia 8 al 15 de Marzo.

	Rs. vn.
Viajeros..	588 3,569-46
Mercancias..	38,578-5
Total producto..	42,147-51

Santander 22 de Marzo de 1858.—El Director Gerente, Indalecio Sanchez de Porrúa.

Movimiento del Muelle de Alar en la segunda semana del mes de Marzo de 1858.

ENTRADAS.		SALIDAS.	
NUMERO DE	VARIOS EFEC.	TARACO	TON.
barcas.	TON.	arrobas.	arrobas.
18	548		29520 1/2
TRIGO.	CENTENO	HIERRO	SAL.
fanegas.	fanegas.	arrobas.	arrobas.
3749		4495	2678
HARINA.	CARBON.	GENEROS COLO-	PRECIOS DEL MERCADO.
arrobas.	arrobas.	NALES.	Trigo á 41 rs. fanega.
55088	7400	arrobas.	Centeno á 28 id. id.
	9995		Cebada á 48 id. id.
			Comidilla á 9 id. id.
			Salvadillo á 4 id. id.
			Salvados á 3 id. id.

Alar del Rey 15 de Marzo de 1858.

SECCION MARITIMA.

Buques entrados desde el dia 21.

Lanchon Hércules, de 22 ts., cap. D. S. A. Suga-
gasti, de Bermeo, con 100 qqs. de carbon y 22 fa-
jos flejes á D. N. Somocarrera.

Id. Caridad, de 8 ts., cap. D. J. J. Mendialdua,
de idem con 150 qqs. de carbon de piedra á la
orden.

Id. Ntra. Sra. de la Antigua, de 16 ts., capitan
Don B. Zavala, de Bayona con una caja de pipas de
yeso á D. P. Menjon: una máquina para adobar á
D. J. M. del Acebo: 64,375 duelas á D. B. O. Ro-
sillo: 4 bultos de droguería á D. J. Martinez, y 5
id. á los Sres. Alba y Viadero.

Id. San José, de 15 ts., cap. D. F. Ituarte, de
Deva con 700 fajos de flejes á la orden.

Lugre francés Edmune, de 78 ts., cap. Mr. La-
né, de Burdeos con 1,400 traviesas de madera para
el ferro carril de Isabel II, á los Sres. Hijos de Ger-
man del Rio.

Id. Jeune Ana Maria, de 79 ts., cap. Mr. Dupont,
de id. con 1470 traviesas de madera para el ferro-
carril de Isabel II, á los Sres. Hijos de German del
Rio.

Pailebot Paquita, de 28 ts., cap. D. M. Camaño,
de San Sebastian con 58,000 duelas á D. B. O.
Rosillo.

Id. Primero de Junio, de 19 ts., cap. D. J. Me-
nendez, de id. con 26,000 duelas á D. B. O. Ro-
sillo.

Id. francés Eole, de 74 ts., cap. Mr. Roulet, de
idem con 1000 traviesas de madera para el ferro-
carril de Isabel II, á los Sres. Hijos de German del
Rio.

Vapor Santander-Bilbao, de 49 ts., cap. D. J. A.
Aguirre, de Bilbao con pasajeros.

Goleta francesa Jeune Rose, de 61 ts., capitan
Mr. Remour, de Burdeos con 729 traviesas de pino
para el ferro-carril de Isabel II, á los Sres. Hijos de
German del Rio.

Vapor Almogavar, cap. D. J. Molins, de Barce-
lona, Tarragona, Málaga, Valencia, Cádiz, y Coruña
con 44 pipas aguardiente á la Sra. Viuda de Pedre-
ra, 12 id. de id. á D. F. Piélagos: 10 id. aceite á
D. J. Alday y hermano: 87 sacos arroz, á D. C. R.
Martinez: 9 bultos papel y tegidos á D. J. J. del Cas-
tilló, 8 pipas sardina á D. A. Huidobro é hijos: 5
pianos á los Sres. Casuso y Comp.: 5 bultos dro-
guería á D. J. Martinez: 10 pipas aceite á la orden
y otros efectos á varios.

Quechemarin S. Francisco cap. D. A. Olaszola,
de Zumaya con 550 sacos cal hidráulica al capitan.
Quechemarin Ramon, cap. D. R. Casariego, de
Tinamayor con duelas.

Vapor Duque de la Conquista, cap. D. M. Barbat,
de Bilbao con pasajeros y otros efectos.

Buques despachados desde el dia 21.

Vapor Santander-Bilbao, de 49 ts., cap. D. J.
A. Aguirre, para Bilbao con pasajeros y bacalao.

Bergantin San Mamés, de 174 ts., cap. D. B.
Presno, para la Habana con 1,314 barriles, 50 me-
dios, 100 sacos de harina, 58 id. de garbanzos y
150 id. de arroz.

Bergantin-goleta Jóven Mario, de 99 ts., capitan
D. I. Gonzalez, para Christiansund en lastre.

Id. Id. Angelita, de 97 ts., cap. D. J. Galarza,
para idem con idem.

Bergantin-goleta Prudencia, de 78 ts., cap. Don
E. Velasco, para Bergen en lastre.

Id. Id. Jóven Inés, de 77 ts., cap. D. J. A. Go-
yenechea, para id. en id.

Lanchon S. José y Animas, cap. D. M. Arronde,
para Lequitio con 66 bultos azúcar, cacao, aceite
y otros efectos.

Polacra Mariana, de 141 ts., cap. D. G. Abeño,
para Gijon con 50 sacos arroz, 4 bultos fideos, café
y tabaco para la Hacienda.

Goleta holandesa Gratitude, cap. Mr. Hold, para
Newport con 3014 qqs. mineral de hierro.

A la carga para América.

Corbeta Maria Luisa, cap. Don V. Escajadillo,
para la Habana.

Corbeta Fiel, de 230 ts., cap. D. A. Briñas, para
la Habana.

Bergantin Pepa, cap. D. S. Gonde, para la Ha-
bana y Nuevitas.

Para varios puertos del Reino.

Barca Concepcion, cap. D. G. Menendez, para

Avilés.

Lanchon Victoria, cap. D. A. Echevaria, para
Santoña.

Pailebot Recuerdo, cap. D. S. Beci, para Santo-
ña.

Patache Primero de Llanes, de 25 ts., cap. Don
J. Fernandez, para Gijon.

Polacra-goleta Singular, cap. D. A. Gonzalez,
para el Ferrol.

Quechemarin Correo de Rivadesella, cap. D. A.
Prado, para Rivadesella.

Quechemarin Paquete, cap. D. J. Amparán, para
Bilbao.

Quechemarin Jóven Antonino, de 27 ts., cap. D.
P. Ulesberueta, para San Sebastian.

Patache S. Francisco I. de Llanes, de 26 ts.,
cap. D. J. I. Moreira, para Llanes y Gijon.

Lanchon Brillante, de 16 ts., cap. D. F. Gonza-
lez, para San Vicente.

Para el Extrangero.

Goleta Reprise, cap. Mr. Jourdan, para New-
port.

Bergantin frances Julio y Maria, cap. Mr. J. Le-
gal, para Newport.

Bergantin-Goleta Eva, cap. Mr. J. Clark, para
Cork.

Goleta inglesa Susana cap. Mr. J. Davies, para
Newport.

Goleta Holandesa Gerondine, cap. Mr. K. Ga-
land, para Newport.

Lugre francés S. Gildas cap. Mr. Manfret, para
Newport.

Goleta Holandesa Dos Hermanas y M., cap. Mr.
Diavat, para Newport.

Goleta inglesa Heroine, cap. Mr. Ellis, para
Newport.

Goleta inglesa Brilland, cap. Mr. J. Johus, para
Newport.

Bergantin iaglés Sibil, cap. Mr. J. James, para
Newport.

Vapor Almogavar, cap. D. F. Molins, para Lón-
dres y Havre.

Santander 24 de Marzo de 1858.

Harinas. Ninguna operacion ha pu-
blicado el Colegio de corredores, y por
consiguiente nada podemos decir respec-
to á este polvo. El mercado sigue en calma,
y hasta ahora no sabemos haya habido
mas ofertas, que por buenas marcas á
16 y 16 1/2 rs. arroba, sin que los tene-
dores quieran ceder á menos de 17 rs. Las
existencias son cortas.

En las demas clases no hay variacion y
solo se notan algunos pedidos para el con-
sumo.

ANUNCIOS.

PARA SANTIAGO DE CUBA.

Del 1.º al 10 del próximo Abril saldrá para San-
tiago de Cuba la corbeta española nombrada **VI-
CENTA**, su capitan D. Pablo Vila. Admite pasa-
jeros á quienes se ofrece un esmerado trato. La des-
pachan los Sres. Quintana y Gutierrez de este co-
mercio. Santander 20 de Marzo de 1858.

PARA CADIZ.

La fragata de vapor nombrada **EVERILDA**,
de 600 toneladas y fuerza de 200 caballos, al mando
de su capitan D. Santiago Mier, saldrá del puerto de
Santander para Gijon, Carril, Vigo y Cádiz, el 28
del corriente Marzo. Admite carga y pasajeros.
Pocos buques reúnen espaciosas y elegantes cá-
mara como éste y tan buenas circunstancias para
la comodidad y trato de los pasajeros, como lo
tiene acreditado en sus viajes periódicos entre San-
tander y Cadiz.

La despacha en Santander su armador D. In-
dacio Sanchez Porrua, calle de Isabel 2.ª, y en la
Correduria de buques de D. Francisco de la Parte,
Ribera núm. 14, darán razon.

PRECIOS DEL PASAGE.

	Primera cámara.	Segunda.	Cubierta.
Gijon.	200	160	100
Carril.	400	320	160
Vigo.	440	340	180
Cádiz.	600	460	240

Para Cádiz y Sevilla.

El magnifico vapor **CERES** saldrá el dia
15 de Abril con escala en S. Vicente la
Barquera, (si se reúnen suficientes pasa-
jeros) Gijon, Coruña, Carril y Vigo.

Le despacha su armador D. Pedro Lopez
Sanna y en la Correduria de D. F. de la
Parte, Rivera, 14.

PRECIOS DE PASAGE.

	Primera cámara.	Segunda.	Cubierta
Gijon.	200	160	100
Coruña.	520	240	140
Carril.	400	320	160
Vigo.	440	340	180
Cádiz.	600	460	240
Sevilla	640	500	260

Para la Habana.

El nuevo vapor **JOVELLANOS**, saldrá
de Santander para la *Habana*, con escala
en Gijon, el 15 de abril próximo. Admite
pasajeros y le despachan los Sres. Hijos de
D. Francisco Diaz, de este comercio y en
la correduria de buques de D. Francisco
de la Parte.

Precios de pasaje.

En primera cámara. Reales vellon 2.000
En segunda idem. 1.500
Sollado. 900

Para Santiago de Cuba.

Saldrá del 29 al 31 del corriente Marzo, el ber-
gantín *Jóven Elvira*, capitan D. Eugenio Soto. Ad-
mite pasajeros: le despacha su armador D. P. Ro-
drigo Blanco y en la Correduria marítima de Don
Francisco de la Parte, Rivera, 14.

Por lo no firmado, C. G. de la Torre

CAMBIOS.

Londres, al 31 del cornt.	49, 50. O.
al 17 de Junio.	50, 47 1/2 O.
Liverpool pag. en Londres a 50 d/v.	
Paris, á 8 d/v.	5, 23. O.
Burdeos, id.	5, 24. D.
Bayona, id.	5, 24. D.

PLAZAS ESPAÑOLAS.

	Daño.	Benef.º
Aranda.	1 O.	»
Alar.	1 1/4 P.	»
Barcelona.	»	1 1/4 P.
Bilbao.	par D.	»
Burgos.	1 1/2 O.	»
Cádiz.	par O.	»
Coruña.	5/4 P.	»
Gijon.	5/4 P.	»
Herrera.	5/4 P.	»
Logroño.	»	»
Madrid.	5/4 y 7/8 O.	»
Málaga.	1 1/4 P.	»
Medina del Campo.	1 P.	»
Oviedo.	5/4 D.	»
Palencia.	5/4 D.	»
Reinosa.	1 1/2 D.	»
Rioseco.	5/4 D.	»
Sevilla.	par D.	»
San Sebastian.	par O.	»
Vigo.	1 1/2 D.	»
Valencia.	par D.	»
Valladolid.	7/8 y 1 O.	»
Vitoria.	»	»
Zaragoza.	5/4 D.	»

Descuento de pagrs. 4 1/2
p % al año D.

Dinero á interés por 5 me-
ses 5 y 5 1/2 p % al año O.

Santander. -- Imp. y lit. de los Sres. Martí-
nez Hermanos, editores, Rivera, 14.